l'union

14 Sports

Football/National-Foot 1 et 2 2017-2018

Coups d'envois reportés sine die



Le CF Mounana va encore attendre avant de débuter la défense de sa couronne nationale.

Les clubs réclament avant tout les arriérés de la saison écoulée et la subvention pour le nouvel exercice.

J.A.L

Libreville/Gabon

EN plus des quitus accordés aux rapports moral et financier de la majorité des délégués des 26 clubs de première et deuxième divisions, le renvoi à une date ultérieure du coup d'envoi des deux championnats majeurs du Gabon, le préalable de la résolution par l'Etat du volet financier et l'augmentation du nombre de joueurs étrangers dans les effectifs, ont été les autres enseignements de l'asgénérale semblée ordinaire annuelle de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), samedi dernier.

Les débats qui ont duré

plusieurs heures, dans la commune d'Akanda, ont, en effet, accouché de ce que les National-Foot 1 et 2 (2017-2018) ne peuvent débuter les 28 octobre et 4 novembre, comme initialement annoncés par la Linafp.

« Nous ne pouvons pas communiquer de nouvelles dates, sans que le problème des arriérés de la saison écoulée et de la subvention pour le nouvel exercice ne soit résolu », a laissé entendre le président de la Li-Brice Mbika nafp, Ndjambou, resté sur la même longueur d'ondes que les clubs. Lesquels n'étaient pas moins en retard dans leurs obligations d'avant-saison (licences, visites médicales et effectif), au cas où le calendrier de départ aurait été res-



Le président de la Linafp, Brice Mbika Ndjambou, a promis de relancer les missions de contrôle du cahier des charges.

Ils ont, par ailleurs, obtenu du conseil d'administration de la Linafp, l'augmentation de cinq à sept joueurs étrangers pour les écuries de l'élite. L'argument avancé est l'ouver-

ture laissée par la Confédération africaine de football (Caf) aux clubs participant à ces compétitions de pouvoir compter un nombre illimité de joueurs venant d'autres frontières. Mais aussi, l'utilisation sans restriction des produits de leurs catégories U-17 (cadets) et U-20 (juniors) en D1, mais seulement cinq en D2. Avec pour unique condition, la présentation d'une licence liant la jeune pousse à son écurie. La Linafp entend encourager la formation des jeunes.

Au rayon confirmation, la décision de nationalisation du poste de gardien de but (interdisant tout recrutement d'un étranger) mise en application depuis la saison écoulée a été maintenue dans les deux échelons professionnels.

Dans le domaine du respect du cahier des charges par les clubs, la Linafp a décidé de relancer la mission de contrôle, non pratiquée depuis 2014, dans chaque club. Certaines équipes, de l'intérieur du pays notamment, ont beau prendre les devants en arguant le manque de compétitions des jeunes dans leur ligue ou sous-ligue pour justifier l'absence des équipes des jeunes, le scepticisme peut être de mise quant au respect des obligations (stade d'entraînement, siège, catégories des jeunes et féminine, compte bancaire, etc.) par les clubs n'ayant pas fait assez d'efforts pour se conformer à la norme exigée depuis 2012 en D1. Et pour pour des championnats dits profession-

Prix Fifa

Cristiano Ronaldo grand favori

AFP

Paris/France

LA Fifa va dévoiler, ce soir. à Londres ses "Best", c'està-dire ses prix des meilleurs joueurs, entraîneurs, buts... et récompenser sans doute la star du Real Madrid Cristiano Ronaldo, grand favori, tout comme il le sera pour le Ballon d'Or en fin d'année, deux rédésormais compenses concurrentes.

Depuis 2016, la Fifa a en effet mis fin à la collaboration instaurée en 2010 avec France Football pour le Ballon d'Or. L'instance a ressuscité ses propres prix et joue plus volontiers la carte paillettes avec en guise de maître de cérémonie lundi l'acteur britannique Idris Elba et une participation du groupe de rock Kasabian.

L'an dernier, France Football avait annoncé le premier le meilleur joueur de l'année 2016: Cristiano Ro-

naldo le 12 décembre. Moins d'un mois plus tard, c'était au tour de la Fifa de récompenser... Cristiano Ronaldo, logiquement sacré pour sa victoire à l'Euro avec le Portugal et en Ligue des champions avec le Real.

Cette année c'est la Fifa qui se lance d'abord, avant le Ballon d'Or au mois de décembre, avec une interrogation sur l'utilité de cette succession de prix. "La Fifa ne peut que se réjouir de voir le football, ses acteurs, ses fans et ses valeurs célébrés le plus souvent possible", répond l'instance du football mondial, interrogée par l'AFP.

"C'est le signe de sa popularité, de sa vitalité et de sa magie. Et en tant que Fédération internationale, nous sommes fiers que nos Trophées "The Best" rassemblent lors d'un même processus de désignation les joueurs, les entraîneurs, les fans et les médias. Ce système de votation unique donne à nos trophées "The Best" une universalité qui



Cristiano Ronaldo est nettement favori pour le doublé Prix Fifa-Ballon d'Or 2017.

reflète aussi l'universalité du football", explique-t-

Contacté par l'AFP, France Football n'avait pas réagi dimanche.

Zizou' pour une première

Pour désigner le meilleur joueur de l'année, le système d'attribution est différent. Du côté de la Fifa, un panel de votants composés des sélectionneurs et des capitaines des équipes nationales, de journalistes et de fans. Pour France Football, des journalistes internationaux spécialistes de football.

Le résultat risque d'être le même. Cristiano Ronaldo

est à nouveau favori, et pour cause. Il a poursuivi son insatiable moisson de titres la saison dernière. Il a à nouveau remporté la Ligue des champions, la douzième de l'histoire du Real, et a enlevé le très relevé Championnat d'Espagne...

En finale de C1, Ronaldo s'est offert un doublé contre la Juventus Turin pour terminer meilleur buteur du tournoi (12 buts), juste devant son rival du Barça Lionel Messi. De quoi rafler tous les prix et rêver d'un cinquième Ballon d'Or.

Avec en guise de lot de consolation la Coupe du Roi, les concurrents du Barça et surtout Lionel Messi, paraissent en retrait. Neymar, passé de Barcelone au PSG cet été pour la somme record de 222 millions d'euros pourrait terminer sur la troisième marche du podium. L'entraîneur du Real Zinedine Zidane a quant à lui de très fortes chances de décrocher le prix du meilleur entraîneur. Il avait terminé en deuxième position en 2016 derrière Claudio Ranieri, vainqueur du Championnat d'Angleterre 2015-2016 avec Leicester, à la surprise générale.

Interrogé sur ce statut de favori, "Zizou" a pourtant jugé samedi qu'il n'était pas le meilleur entraîneur de monde.

"Pour répondre à la ques-

tion et être sincère, si on

me le donne (ce prix), je le prends avec grand plaisir. Mais si la question c'est: +Est-ce que je suis le meilentraîneur monde?+ Non, et j'en suis sûr", a déclaré le Français en conférence de presse. Zidane, qui a fêté le weekend dernier son 100e match sur le banc du Real, a fait de l'équipe merengue une machine à gagner les trophées depuis sa nomination en janvier 2016: deux C1 d'affilée, une Liga, un Mondial des clubs, deux Super-coupes d'Europe et une Supercoupe d'Es-

pagne, soit sept titres en

moins de deux ans.